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Публичные односторонние сделки в российском праве
В настоящей статье автор на основе анализа действующего законодательства предлагает выделить и урегулировать в 

качестве отдельного вида сделок публичные односторонние сделки. Во вводной части статьи автором рассматривается 
проблема публичного интереса в гражданском праве, проводится соотношение категорий «публичный интерес» и «обще-
ственный интерес». В качестве наиболее яркого выражения публичного интереса в частном праве приводятся нормы о 
публичном договоре. Одновременно отмечается существование в гражданском праве односторонних сделок, которые имеют 
сходства с публичным договором, в том числе вопрос их правовой природы. Отмечается, что публичные односторонние 
сделки имеют общие черты с односторонне-управомочивающими сделками, посредством которых лицо обязывает самого 
себя, предоставляя другому лицу определенное субъективное право. Вместе с тем воля обязанного лица на совершение 
указанной сделки не является свободной, а производна от императивных норм права, обязывающих совершить данную 
сделку, что сближает ее с категорией публичного договора. Автором приводятся характерные черты односторонней публич-
ной сделки, позволяющей отграничить ее от публичного договора. Кроме того, приводятся примеры данного вида сделок, 
встречающиеся в российском законодательстве. В заключение автором делается вывод о необходимости урегулирования 
указанных сделок в качестве отдельного правового института исходя из публичных интересов в целях защиты прав по-
требителей, обеспечения конкуренции и ограничения доминирующего положения субъектов естественных монополий. 
При этом отмечается, что структура регулирования должна строиться путем первоначальной регламентации публичной 
сделки как родового понятия с последующим урегулированием ее отдельных видов — публичного договора и публичной 
односторонней сделки. 
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Public Unilateral Transactions in the Russian Law
In this article, based on the analysis of the current legislation, the author proposes to identify and regulate public unilateral 

transactions as a separate type of transactions. In the introductory part of the article, the author considers the problem of public interest 
in civil law, the ratio of the categories “public interest” and “public interest” is carried out. As the most striking expression of public 
interest in private law, the rules on public contract are given. At the same time, the existence of unilateral transactions in civil law, 
which have similarities with public contracts, including the question of their legal nature, is noted. It is noted that public one-sided 
transactions have common features with one-sided-authorizing transactions through which a person obliges himself, giving another 
person a certain subjective right. At the same time, the will of the obligated person to perform the specified transaction is not free, 
but is derived from the mandatory rules of law obliging to perform this transaction, which brings it closer to the category of a public 
contract. The author presents the characteristic features of a unilateral public transaction, which allows to distinguish it from a public 
contract. In addition, there are examples of this type of transactions found in Russian legislation. In conclusion, the author concludes 
that it is necessary to settle these transactions as a separate legal institution based on public interests in order to protect consumer 
rights, ensure competition and limit the dominant position of natural monopolies. It is noted that the structure of regulation should 
be built by the initial regulation of a public transaction as a generic concept, followed by the regulation of its separate types-a public 
contract and a public unilateral transaction.
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